

GOBIERNO DEL ESTADO DE COAHUILA DE ZARAGOZA
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA
ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR



**EXPRESIÓN Y APRECIACIÓN ARTÍSTICA: CANTOS,
RITMOS Y JUEGOS**

NOMBRE DEL TRABAJO

**ESCRITO SOBRE TRADICION DE DIA DE MUERTOS Y LAS
EXPRESIONES ARTISTICAS**

PRESENTADO POR:

KATIA SÀNCHEZ HERNÀNDEZ

MAESTRO:

MARIA ELENA VILLARREAL MARQUEZ

SALTILLO, COAHUILA DE ZARAGOZA

NOVIEMBRE 2023

Mi familia nunca ha celebrado día de muertos, me refiero a hacer un altar o vestirse referente a ello, mi abuelita nunca lo hizo, así que a partir de sus generaciones desapareció esa tradición, otro factor que interviene es que mi mamá nació el 2 de noviembre, así que más que día de muertos es el cumpleaños de mi mamá. Intento hacer un cambio pequeño ese día poniendo películas en donde se habla sobre el día de muertos como coco y el libro de la vida. Otra cosa fue que mi mamá había comprado piñatas, ya que en nuestra casa mis sobrinos están pequeños y se hizo para que se divirtieran un poco, las dos piñatas eran de catrina. En estas fechas no veo muchas cosas que tengan que ver con lo que se está este día, lo más cercano es el panteón en donde mucha gente se pone a vender flores para los que vayan a hacer su ofrenda, aunque con el paso del tiempo se fueron agregando más y más puestos que el lugar parece una feria, ponen puestos de comida, tiendas para comprar artículos de cocina y hasta juegos mecánicos como el vikingo, así que cuando pasas por ahí tu atención es captada por todo eso, también esto obstruye el paso a los que se dirigen al panteón a hacer la ofrenda para sus familiares. Otro punto que hay que tomar en cuenta es que en nuestra religión no creen en que los espíritus de nuestros seres queridos sigan vagando por ahí y vengan a nuestra casa por su ofrenda, como pasa en las películas que mencione, en nuestra religión ellos se van a un lugar llamado el mundo de los espíritus y no regresan más a la tierra. Eso sí, cuando llegan estas fechas, claro que comemos pan de muerto, ya sea en pequeñas pociones o los grandes que están rellenos de chocolate. Respecto a la música tampoco somos de escuchar canciones que tengan que ver con la fecha como por ejemplo la llorona, las que llegamos a escuchar fueron las que aparecen en coco, de las cuales no todos mis familiares se las saben, me incluyo entre ellos, a excepción de mi tía que canto absolutamente todas. Y así fue como pase el 2 de noviembre.